

Fecha Sección Página 27.12.2008 Opinión Dos

Una Kennedy, Ebrard y más: 9 protagonistas para 2009

n 2008 tuvimos buenas noticias: ¡Barack Obama! ¡Íngrid Betancourt! ¡Michael Phelps! Pero muchas veces se vieron empañadas por el terrible peso de las malas noticias, verdaderas tragedias que sumieron a México en el luto: los atentados en Morelia, las ejecuciones sin fin, la muerte de Juan Camilo Mou-

riño, y los casos de Fernando Martí y Silvia Vargas. En 2009, este columnista hace votos por que la lista de las malas sea más corta y menos dolorosa, y la de las buenas mucho más larga. Y para iniciar el año con otra lista, nueve personajes que para bien o para mal harán historia en este 2009.

1. Barack Obama

Si en 2008 Obama demostró que "sí se puede", esperemos que en 2009 el presidente electo vuela a desafiar las expectativas. Esta vez, los retos a vencer son mucho más formidables que Hillary Clinton y John McCain juntos: contener la peor crisis económica de los últimos 70 años en Estados Unidos, planear una retirada exitosa de las tropas estadunidenses en Irak y, por supuesto, continuar trabajando por un acuerdo de paz en el conflicto de nunca acabar entre Israel y los palestinos. La histórica presidencia de Obama iniciará oficialmente el 20 de enero con la ceremonia de toma de posesión frente al Capitolio en Washington, donde se espera la asistencia de más de dos millones de personas, incluyendo a...

2. Hillary Clinton

La llegada de Hillary Clinton al Departamento de Estado es una buena noticia para el mundo entero, que puede esperar una diplomacia estadunidense más inteligente, más efectiva, más incluyente y más influyente. En Los Pinos y la Cancillería serán grandes las expectativas de su primera visita a nuestro país. Por supuesto, Clinton deja vacante su escaño en el Senado,

que muy probablemente será ocupado por...

3. Caroline Kennedy

La única hija del presidente John F. Kennedy, Caroline, de 51 años, está cabildeando para ser designada como la nueva senadora por Nueva York. Aparte de sus credenciales como abogada y activista social, es innegable que si logra llegar al Senado su apellido y la magia de la dinastía Kennedy la convertirían instantáneamente en toda una estrella de la política estadunidense. Después de todo, la memoria de su padre permanece viva entre millones de personas, entre ellas...

4. Fidel Castro

Desafiando la edad, la enfermedad y hasta el colapso global del comunismo, todo parece indicar que Fidel Castro llegará con vida al 50 aniversario del régimen que él instauró el 1 de enero de 1959. Sin embargo, 2009 podría ser también cuando los epitafios de Fidel Castro finalmente se publiquen. Si Fidel se despide definitivamente, su hermano Raúl tendrá la oportunidad de comenzar un período de mayor apertura económica y política, algo así como una perestroika tropical ¿Tomará Raúl Castro esta

oportunidad para renovar a Cuba, o la economía de la isla continuará muriendo lentamente? Alguien que sin duda estará siguiendo de cerca los acontecimientos en Cuba será...

5. Hugo Chávez

En febrero, Chávez, desafiando el rechazo del pueblo venezolano al referendo constitucional de 2007, intentará por segunda vez establecerse en el poder eternamente, a través de un nuevo referendo que le permitiría reelegirse de manera indefinida. ¿Será que en el ocaso de Fidel Castro se consolidará en Latinoamérica un nuevo caudillo con sed de poder ilimitado? Esperemos que los votantes venezolanos detengan, una vez más, las ambiciones napoleónicas de Chávez. En México, también acudiremos a las urnas en las elecciones federales del 5 de julio, en un voto que será en gran parte un referéndum sobre los primeros dos años y medio de la administración de...

6. Felipe Calderón.

La primera mitad de 2009 será clave para el presidente Calderón, quien deberá mostrar resultados concretos en la lucha contra el crimen organizado y la inseguridad, además de contener los efectos de la crisis financiera mundial en la economía mexicana. La falta de avances o incluso retrocesos en estas

áreas podrían fortalecer la ventaja que el PRI lleva en las encuestas de cara a las elecciones legislativas. Luchando junto a Calderón estará...

7. Fernando Gómez Mont.

El nuevo secretario de Gobernación es la gran apuesta de Calderón para el 2009. Con un distinguido curriculum como uno de los mejores abogados de México, todo parece indicar que el sucesor de Juan Camilo Mouriño tiene lo necesario para enfrentar la crisis de inseguridad e impartición de justicia que atraviesa el país. Su éxito es clave, ya que una mala gestión en Gobernación sería fatal para las aspiraciones electorales del PAN en 2009, lo que por supuesto fortalecería al PRI y a...

8. Enrique Peña Nieto.

Y es que las elecciones del 2012 podrían ser las buenas para el PRI, que con Peña Nieto —cuya popularidad y visibilidad nacional muy probablemente continuarán creciendo en 2009—podría regresar a Los Pinos. Por supuesto, alguien que hará todo lo posible para impedirlo será...

9. Marcelo Ebrard.

El jefe de Gobierno del Distrito Federal continuará combinando el malabarismo político que requiere la administración de la ciudad más grande del mundo con su maratónica precampaña rumbo a la contienda presidencial de 2012. Avances en materia de seguridad y transporte público en el DF podrían fortalecer sus ambiciones presidenciales, pero una mala gestión tendría el efecto contrario. Por supuesto, Ebrard tendrá que trabajar doblemente duro para resanar la mala imagen del PRD que la era de AMLO dejó en millones de mexicanos. Jesús Ortega y Ruth Zavaleta ya pusieron manos a la obra con una nueva campaña publicitaria del PRD bajo el lema "Te debemos una disculpa". Es un comienzo, ¿no? Así concluimos esta lista que, aunque busca ser acertada, no as-

Así concluimos esta lista que, aunque busca ser acertada, no aspira a ser exhaustiva. ¿Usted quién piensa que faltó?



ederico Sánchez



Página 1 de 1 \$ 32391.45 Tam: 339 cm2 OSANCHEZ